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本报讯（通讯员 秦臻 青青 婷婷 记者 维祥）近
日，省生产力促进中心发布2023年江苏独角兽企业
评估结果，我市航天锂电科技（江苏）有限公司获批
省潜在独角兽企业，为我市首次获此殊荣。

成立于2020年的航天锂电科技（江苏）有限公
司，在市科技部门的支持指导下，积极加大研发投
入，开展核心技术攻关，加快科技成果转化；聚焦
科技创新与人才发展，同山东大学、安徽工业大学
等高校开展产学研合作。截至目前，该企业共拥
有有效专利199件，其中发明专利4件。今年，成
功申报获批国家高新技术企业、省潜在独角兽企
业，并荣获“扬州市智能车间”“三星上云企业”等多
项荣誉资质。

另据悉，扬州昌祥新材料有限公司、星科电气集
团有限公司、江苏艺丰装备科技有限公司等3家企
业获批省高新区瞪羚企业。

航天锂电获批省潜在独角兽企业

本报讯（通讯员 范媛莉 记者 郭萌）
日前，国际半导体照明联盟（ISA）“全球
半导体照明创新100佳”颁奖典礼举办，
我市龙腾照明集团股份有限公司申报的

“无限”智慧庭院灯入选“全球半导体照明
创新100佳”，这是继获得法国设计奖与
美国缪斯设计奖后，龙腾照明获得的又一

重磅国际级荣誉。
据悉，“全球半导体照明创新100佳”

奖项设立于2021年，该奖项由来自全球
的业内知名权威专家组成的评委会独立
打分评选，旨在推动并促进全球半导体照
明产业的可持续发展，展示并鼓励半导体
照明在“超越照明”领域的技术、产品、集

成创新及其应用，促进全球半导体照明进
入新的发展阶段。

作为一款智慧庭院灯，“无限”外形设
计采用扭转元素，巧妙利用透视的视错觉
原理，通过几何切割后使发光角度千变万
化，实用又充满科技感，可搭载WIFI、氛
围灯等智慧化模块，实现智慧照明、
WIFI、紧急求助、汽车充电、城市广播、监
控、信息发布、投影等功能，适用CBD园
区、商业街、景观大道、次干道、公园、人行
道等场景。

龙腾照明入选“全球半导体照明创新100佳”

本报讯（记者 郑杰）5日上午，“温暖
秋冬 志愿同行”国际志愿者日暨市民文
明素质提升志愿服务专项行动在市净土
寺塔广场举行。市委常委、宣传部部长薛
斌参加活动。

薛斌在致辞中要求，各部门单位、各
乡镇园区要精准对标社会关注和群众关

切，把志愿服务与全市重点工作、重大活
动结合起来，推动志愿服务精准化、常态
化、品牌化；广大志愿组织和志愿者要立
足新时代、展现新作为，不断学习新知识、
新技能，以实际行动书写新时代的雷锋故
事；广大市民群众要加入到志愿服务行
列，传送温暖，奉献爱心，让城市更文明、

生活更温馨。
活动为今年新增的全民阅读志愿服

务分队、应急救援志愿服务分队、心理疏
导志愿服务分队授旗，为2023年度扬州
优秀志愿者、扬州好人代表、江苏好人代
表颁奖。

现场还通过文艺展演、户外骑行、惠
民服务、健康义诊、科普宣传等一系列“温
暖秋冬 志愿同行”文明实践志愿服务活
动，全方位展示了我市新时代文明实践志
愿服务工作取得的丰硕成果。

市民文明素质提升志愿服务专项行动举行

□ 记者 杨晓莉

中国船舶集团金牌供应商、江苏省
“专精特新”小巨人企业、公司产品国内市
场占有率达40%……这两年，对于扬州光
明电缆有限公司来说，可谓收获多多、成
绩斐然。这份亮眼“成绩单”的背后是公
司董事长、总经理杨志鸿坚守创新的执
着，亦是全公司上下旦夕不辍、砥砺向前
的结果。2023年，光明电缆的产能、订
单、销售均创下历史新高。截至目前，公
司开票销售已超 11亿元，比去年上升
60%。踌躇满志的杨志鸿已经定下了来
年的目标：2024年在保持今年销售成绩
的基础上向15亿元阔步迈进。

创建于1991年的光明电缆有限公司
是一家集研发、生产、销售舰、船用电线电
缆为一体的专业性线缆民营企业。从创
建之初年销售100万元到如今年销售近
12亿元，30多年来，光明电缆强攻产业升
级，不断自我突破，实现了从小到大、从弱
到强，从传统企业向现代企业的嬗变，这
其中离不开杨福贵、杨志鸿父子俩的接续
奋斗。

2011年，当传承的责任落到创二代
杨志鸿身上时，他扛起创新大旗。首当其
冲是管理创新。杨志鸿在精准定位客户
群的同时，对公司的销售团队进行改革，
不任人唯亲，推动形成能者上、优者奖、庸
者下、劣者汰的用人机制。改革必然要经

历痛苦的过程。接手的头三年，公司的年
销售呈现下滑趋势，内部也出现了不少质
疑的声音。面对压力和阻力，杨志鸿没有
退缩，而是继续迎难而上，最终锤炼出一
支优秀的营销团队。创新促发展，“精兵”
出效率。2014年，公司销售额迎来了正
增长，运行质态越来越好。2015年，光明
电缆新厂房全面建成达产，同年实现销售
额4.92亿元。5亿元、7亿元、10亿元、12
亿元……近年来，公司的年销售额节节走
高、稳步攀升。

“老企业要谋新发展，就必须打破传
统，力求创新。”杨志鸿笃信此道。在他的
带领下，近年来，光明电缆努力打破制约
知识、技术、人才等创新要素流动的壁垒，
持续推进科技创新，每年研发投入近千万
元，全力研发技术含量高、性能好、品质优
的船用电缆，提升产品档次。在科技创新
引领下，这家老牌电线电缆企业实现了从

“制造”迈向“智造”的华丽转身。
如今，走进光明电缆，偌大的厂房内，

机器声轰鸣作响，机械臂有节奏地上下摆
动，配线、笼绞、编织等生产线稳而有序地
运转，各种声音交织在一起，汇成了一首
铿锵有力的生产进行曲。“智能化生产设
备是企业实现‘智造’转型的关键。今年，
公司又投入3000万元引进66台套智能
化生产设备，大幅提升了生产效率。”杨志
鸿指着一台台卖力“工作”的新设备介绍，
新设备上线后，配线效率提升至过去的

1.5倍，笼绞速度翻了一番，编织产能达到
了24小时160公里。在智能化设备的加
持下，光明电缆年产能达到了15亿元，企
业人均产值已从过去的不足100万元，提
升至如今的400万元。

人才更是企业创新发展的源动力。
近年来，光明电缆十分注重人才队伍的
培养，目前公司拥有一支118人的研发
技术团队，其中具有中高级职称50人。
同时，公司长期同西安交通大学、南京理
工大学、上海电缆研究所等国内院校、科
研院所建立技术协作关系，坚持以市场
为导向，积极开发应用先进制造和技能
技术，自主研发了多个系列舰、船用电线
电缆，先后获得国家发明专利5项、实用
型专利40多项。

在智能化生产、专利技术的加持下，
公司的产品产能和企业竞争力不断提高。
目前，光明电缆已成为国内最大的舰船用
电缆制造企业，并与国内多家主流造船厂
建立了长期战略合作关系，国内市场占有
率达到40%。2022年、2023年，光明电缆
连续两年被中国船舶集团有限公司授予
年度“金牌供应商”称号，目前正朝着成为

“最具竞争力的电缆企业”昂首阔步。

杨志鸿：执着创新 迈向“智造”

弘扬企业家精神
推动高质量发展

本报讯（记者 王莹）5日上午，市人大常委会召
开经济工作调研座谈会，认真总结分析今年全市经
济社会发展情况，及早谋划2024 年度经济和社会
发展目标任务，扎实做好 2024 年国民经济和社会
发展计划草案初步方案的初步审查工作。市人大常
委会主任张秋红出席会议，市人大常委会副主任赵
广华主持会议。

会上，市发改委、“三区一镇”和有关部门汇报交
流了2023年经济工作情况，以及2024 年工作目
标、工作思路和推进举措。

在听取各方面汇报后，张秋红指出，今年以
来，全市上下紧扣“聚焦江苏绿心、加快中部崛起”
目标定位，统筹做好各项经济工作，推动经济运行
持续整体向好。当前，高邮已驶入发展“快车道”，
全市上下要攻坚克难，化压力为动力，推动经济高
质量发展。

张秋红要求，经济工作要科学谋篇布局，吃准吃
透上级要求，严谨把握政策导向，结合高邮发展阶段
的需求和特色，构建好发展框架，助推高邮经济社会
发展。要强化项目攻坚，牢固树立招商一盘棋思想，
聚焦大项目、产业链，优化营商环境政策集成，助推
项目建设提速增效。要聚焦科技赋能发展，以科技
自立自强为支撑，推动企业发展行稳致远。要打造
乡村振兴样板，将农业与二产嫁接、与三产相联，推
进农业产业融合发展，精心做好文旅融合文章。她
表示，市人大常委会将用人大的智慧和力量，在推动
高邮高质量发展中彰显人大担当。

市人大召开经济工作调研座谈会

今日总值班 刘久凤 值班编委 郭玉梅
责 编 郭兴荣 版 式 张增强

4 日下午，月

塘社区新时代文

明实践站联合城

北幼儿园、阳光志

愿者协会开展“红
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金妍高芸芸

摄影报道

本报讯（通讯员 冬梅 记者 东方）5日下午，市
政协专题视察检察工作。市政协主席徐永宝，市政
协领导张贵龙、钱富强、张拥军、孙禹文、林恩茂，市
政协秘书长仇家春参加活动。

视察人员实地视察了高邮湖生态环境司法修复
基地、市检察院“戎耀之家”和“党群活动中心”等
处。 视察中，徐永宝指出，近年来，市检察院在服务
大局、维护稳定、推动依法行政等方面取得了显著成
绩，所取得的成绩在全国有展示、江苏有品牌、扬州
有现场、高邮有先进。

徐永宝希望，市检察院要争当服务中心大局的
“行家里手”，多谋惠民之策、善行便民之举，保护
人民合法权益。要打造维护公平正义的“精品工
程”，牢牢秉持法律监督的定位，切实让人民群众
从每一个案件中都感受到公平正义。要擦亮能力
作风建设的“闪亮名片”，大力加强检察队伍的思
想政治素质、业务工作能力、职业道德水准建设，
提高检察人员职业素养和专业水平。 同时，他表
示，市政协将一如既往地支持检察工作，充分发挥
政协专门协商机构作用，为加快建设更高水平法
治高邮作出共同努力。

市政协专题视察检察工作


